

Des matériaux sauvés de la benne mis en vente

Aujourd'hui et demain, la Réserve des matériaux organise une vente dans ses nouveaux locaux, au nord de la ville. Dans cette ancienne roseraie sont exposées les trouvailles dénichées par l'association.

L'idée

Du carrelage, de la visserie, des faux plafonds, évier, radiateurs, de la clôture PVC ou encore des cloisons arrondies... Pour qui rénove son intérieur, il y aura de quoi trouver son bonheur lors de la grande vente organisée à Brest, aujourd'hui et demain, par La Réserve des matériaux. La différence par rapport à un magasin de bricolage, c'est qu'ici, les articles sont « à prix libre et conscient », comme l'explique Fabien Perault, chargé de développement dans cette association, ou à prix fixe mais fortement réduit. Une aubaine en cette période de flambée des coûts de matériaux.

Chutes ou invendus

Tout ce qui est présenté à la Roseraie, une ancienne jardinerie spécialisée voisine de la clinique de Keraudren, a été sauvé de la benne.

Certaines pièces ont été récupérées sur des chantiers de rénovation (chutes ou matériaux déposés), d'autres font partie des invendus de grandes enseignes de bricolage. Parfois, ce sont des particuliers qui ont eu le réflexe d'appeler La Réserve des matériaux plutôt que d'aller à la déchetterie.

En faisant cela, toutes ces personnes contribuent à réduire l'immense stock de déchets que constituent les matériaux de construction. « Réemployer, c'est également une réponse à la raréfaction des ressources, dont ce secteur est très consommateur. »

Le projet, lancé il y a quelques années par des personnes d'Un peu d'R, recyclerie généraliste à Keredern, et Les Manufactures, col-



Parmi les matériaux en vente, ces carreaux décoratifs.

PHOTO : OUEST-FRANCE

lectif de designers, est entré récemment dans une nouvelle phase avec l'ouverture de ce lieu de stockage et magasin de 400 m², accessible pour le moment, hors ventes spéciales, aux adhérents de l'association. « Mais nous sommes toujours à la recherche d'un bâtiment d'environ 3 000 m², par exemple un hangar agricole, à 15 km maximum de Brest. »

Car la matière ne manque pas. Petit à petit, de nouveaux réflexes se créent, sur les chantiers ou en magasin, permettant la réutilisation de matériaux neufs ou en excellent état. « À Leroy Merlin, on teste une zone de réemploi, à côté des poubelles, pour y collecter une fois par semaine ce qui peut l'être. En trois visites,

on a récupéré près de trois tonnes de matériaux ! » Parmi ces matériaux, différents types de carrelage, du parement décoratif, de la faïence murale...

D'autres objets collectés ici et là permettront aux bricoleurs les plus inventifs de se façonner un intérieur unique, par exemple en réalisant une pièce aux angles arrondis, grâce à douze cloisons creuses issue du One ocean summit, sommet mondial de l'océan, où elles servaient d'alcôves.

Un bout du Quartz dans sa cuisine

Il est aussi possible de piquer l'idée de ce particulier ayant récemment acheté une bouée en bois du Centre national de la recherche scientifique (CNRS), pour la monter au bout de sa

rampe d'escalier. Quant à ces sièges en bois sans assise, ils feront, de l'avis de Fabien Perault, « de super toilettes sèches ».

L'ancienne scène du Quartz, en version dalles de 1 m sur 1 m, pourra également servir à se créer un plan de travail qu'on ne verra pas dans toutes les cuisines. Enfin, avec ces chutes d'ossatures bois issues de chantiers de maison en bois, tous les projets semblent permis : jeux pour enfants, meubles, sculptures...

Delphine VAN HAUWAERT.

Aujourd'hui et demain, de 10 h à 17 h, 251, chemin de Goarem-ar-Zant, près du centre hospitalier privé de Keraudren. Entrée libre

La course EDHEC fait-elle trop de bruit ?

Des habitants se plaignent des soirées organisées par l'association étudiante. La Ville dit n'avoir reçu presque aucun signalement.



Au port du Moulin Blanc, lors du septième jour de la course croisière Edhec, hier

PHOTO : OUEST-FRANCE

La Course croisière EDHEC bat son plein. En mer, comme sur terre. La course de voile, organisée par des étudiants de l'école de commerce de Lille, se revendique « le premier événement sportif étudiant d'Europe ». Et qui dit événement étudiant, dit soirées étudiantes.

« On leur laisse tout passer »

Depuis samedi, le port du Moulin Blanc, où se trouve le camp de base de la compétition, se transforme chaque soir en boîte de nuit. Sous les chapiteaux installés pour l'occasion, la musique résonne jusqu'à deux heures du matin.

« Ce qui me gêne, c'est le non-respect, témoigne Sébastien, un habitant du quartier de Kérinou. Entre voisins, lorsque la musique est trop forte, soit on va les voir, soit la police fait son boulot. Pourquoi on autorise ce genre d'événements à faire un bordel pareil ? Comme ce sont les élites de la voile, on leur laisse tout

passer. » Sur les réseaux sociaux, quelques internautes évoquent un « boucan » entendu à Saint-Marc, Recouvrance et jusqu'à Lambézellec. Brest métropole, « en contact permanent avec l'organisation pour assurer le respect de l'espace public », indique n'avoir reçu presque aucun signalement de tapage nocturne.

De leur côté, les organisateurs assurent contrôler « minute par minute » le niveau des décibels, en respect de la convention signée avec la municipalité. « On ne dépasse jamais les 100 décibels, affirme Héroïse Berte, présidente de la Course-croisière EDHEC. Nous sommes sincèrement désolés s'il y a pu avoir des désagréments. Nous redoublerons de vigilance sur cette fin d'édition. »

La soirée de clôture de l'événement a lieu ce samedi. 2 500 personnes sont attendues jusqu'à 4 h du matin.

Étienne LANNUZEL.

Brest en bref

À Saint-Marc, Patrick Demolin expose la Bretagne



Gaëlle Morvan, adjointe sur le quartier de Saint-Marc, accueille Patrick Demolin, photographe amateur.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Patrick Demolin, passionné de photographie, a découvert de nombreuses villes du bord de mer de la Bretagne, ainsi que les célèbres balades sur les GR 34 et 37. Un marcheur, mais aussi un capteur de lumière. Une partie de sa collection de clichés en couleur, *Inépuisable Breizh en couleur, entre ciels et reflets*, est visible dans la salle d'exposition de la mairie de quartier de Saint-Marc.

Si le soleil, les vues mer et les captures de reflets sont très présents, cela résulte d'un œil exercé pour saisir le bon moment, mais aussi de très lon-

gues préparations. « Cela s'impose pour photographier le soleil dans un cadre précis, par exemple à l'intérieur d'une voûte rocheuse au bord de mer, au moment précis où l'astre joute l'horizon », explique l'artiste. Au-delà de ces recherches ciblées, Patrick Demolin voue un attrait particulier pour le cliché instantané, dont il présente plusieurs photos.

Inépuisable Breizh en couleur, entre ciels et reflets, du lundi au vendredi, jusqu'au 5 mai, de 13 h 30 à 17 h.

Les futurs officiers de l'École de maistrance convoqués



Les futurs maistranciers recrutés par le Cirfa Marine de Brest.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Jeudi 13 avril, au Cercle de la base de défense de Brest-Lorient, a eu lieu une réunion d'information au profit des candidats à l'engagement. Le Centre d'information et de recrutement des forces armées (Cirfa) Marine a réuni 23 jeunes du Finistère, neuf filles et quatorze garçons. Les jeunes ont reçu leurs convocations, ainsi que toutes les informations nécessaires à leur bonne intégration dans les rangs de l'École de maistrance, que ce soit celle de Brest ou de Saint-Mandrier-sur-Mer (Var).

À cette occasion, la premier-maître Marie Le Cocq, du Cirfa, a invité les candidats à poser toutes les ques-

tions utiles en prévision de leur intégration en école. La réunion a aussi été une belle occasion pour les jeunes de faire connaissance. Les candidats se spécialiseront dans divers domaines, tels que fusilier, l'aéronautique navale, timonier, navigateur, ressources humaines, ou encore informatique.

Certains d'entre eux entreront à l'École de maistrance au Centre d'instruction naval de Brest lundi, pour intégrer la promotion premier-maître Francis-Étienne Delery.

Contact : Cirfa Marine, 02 98 22 15 31.

Karaté : séance avec l'entraîneur des équipes de France

Le Brest karaté club organisait dimanche un stage avec Jonathan Maruani, entraîneur des équipes de France katas et ancien compétiteur de haut niveau, qui a suivi la préparation olympique pour les Jeux de Tokyo. « Cela s'inscrit dans la préparation des sept jeunes que le club présentera ce week-end à la coupe de France katas qui se déroulera près de La Roche-sur-Yon », confie Stéphane Travers, entraîneur. Des compétiteurs de plusieurs clubs étaient présents.



Le Brest karaté club.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Faits divers

Un homme déferé pour avoir harcelé son ex-concubine

Vexé d'avoir été éconduit, un homme de 33 ans, peintre en bâtiment, a harcelé son ex-concubine du 22 mars au 9 avril. En quelques jours, il lui a envoyé de nombreux messages malveillants, insultants voire menaçants sur sa messagerie vocale de mobile et par SMS.

Placé en garde à vue le 19 avril au commissariat de police de Brest,

l'individu, déjà connu de la justice, a été déferé, hier, devant le procureur de la République de Brest.

Il comparaitra ce vendredi devant le Tribunal judiciaire de Brest, suivant la procédure de comparution immédiate.

Son placement en détention provisoire a été requis dans l'attente de son jugement.

À l'agenda de Brest

Annoncez gratuitement vos événements sur : www.infocale.fr

Vie quotidienne

Messes
Vie paroissiale. Messe à 18 h 30 à Saint-Louis, confessions de 17 h 30 à 18 h 20.
Vendredi 21 avril, Église Saint-Louis.

Pour paraître dans Ouest-France

Pour faire paraître gratuitement une annonce de manifestation, de réunion ou de permanence ou tout autre rendez-vous, dans le journal *Ouest-France*, connectez-vous sur www.infocale.fr, saisissez votre information ainsi que la date à laquelle vous souhaitez la voir paraître dans le journal.

MIC MAC

PAIMPOL - LANNION - TRÉGUIER

RACHÈTE VOS DISQUES VINYLES

Ainsi que vos collections de jouets anciens, céramiques 1950/60/70, collections d'art XXème (tableaux, sculptures) Instruments de musique, appareils photos, matériel de son Hi Fi vintage...

CONTACTEZ NOUS AU 02 96 14 62 24

@micmacboutique micmacboutique@gmail.com
micmacboutique.com

+ j'isole

- je consomme

QUALI confort

ISOLATION

ÉTUDE, DEVIS, TRAVAUX, AIDES, ON S'OCCUPE DE TOUT !

BREST/QUIMPER

02 98 21 62 48

www.qualiconfort.com

Mandataire administratif
MaPrimeRénov'
Mieux chez moi, mieux pour la planète

RGE
PROF
de la performance
énergétique

QUALILAB